

Electricidad, agua y vivienda siguen siendo las prioridades en Pinar del Río



Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, continúa chequeando los trabajos de recuperación en el occidente del país por el paso del ciclón Ian.

René Tamayo León, 12 de Octubre de 2022

La electricidad, el abasto de agua y la vivienda, son las tres líneas de trabajo principales, las prioridades, para continuar restableciendo la vida social y económica en Pinar del Río; y hacia ahí siguen dirigiéndose los mayores esfuerzos de la nación.

El objetivo se alcanzará, más pronto que tarde, con la entrega de las y los pinareños y de los centenares de cubanos y cubanas de otras provincias que contribuyen con su labor y entrega solidaria, al retorno a la normalidad de los miles de familias afectadas y de la población vueltabajera toda.

En la tarde de este martes, la dirección del país, liderada por el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, evaluó, como hace por día, el adelanto y los tropiezos en los trabajos de recuperación de los daños provocados por el huracán en el occidente del país.

El chequeo fue encabezado también por los miembros del Buró Político, Esteban Lazo Hernández, presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular; Manuel Marrero Cruz, Primer Ministro; Roberto Morales Ojeda, Secretario de Organización del Comité Central del Partido; Salvador Valdés Mesa, Vicepresidente de la República, y Álvaro López Miera, ministro de las FAR.

El intercambio se realizó a través de videoconferencia entre el Palacio de la Revolución y los consejos de defensa provinciales (CDP) de Pinar del Río, Artemisa y La Habana; esta última, a propuesta del Estado Mayor Nacional de la Defensa Civil, pasa ya a la normalidad.

El primer secretario del Partido en La Habana, Luis Antonio Torres Iríbar, presidente del CDP, informó que el servicio eléctrico ya se ha resarcido de los daños provocados por el ciclón, y de las viviendas afectadas, 76 han sido recuperadas y en 49 se trabaja, con énfasis, para su rehabilitación, en la producción de las industrias locales de materiales de la construcción.

Sobre el saneamiento, explicó que se mantendrá contratado el servicio de un grupo de empresas para continuar con la evacuación de los residuos forestales y otros provocados por el ciclón que aún quedan, y que ya son los menos, hasta lograr la estabilidad y pasar a la habitual recolección de los desechos domiciliarios.

La miembro del Buró Político y presidenta del CDP de Artemisa, Gladys Martínez Verdecia, señaló que en el territorio se ha alcanzado la normalidad en el servicio de electricidad en varios municipios y en otros supera el 97 por ciento de cobertura, aunque en Bahía Honda está en el entorno del 70 por ciento, con unos 5 166 clientes que aún carecen de la energía.

Un contingente de trabajadores de la Unión Eléctrica procedente de Camagüey, tres brigadas de La Habana y tres brigadas del propio territorio continúan laborando en una tarea en la que se debe ir más rápido, reclamó el Presidente de la República

En las comunicaciones la telefonía fija está al 97,38 por ciento y la móvil al 99,24 por ciento; en el abasto de agua se faena en fuentes con roturas para estabilizar el servicio.

Al territorio continúan arribando recursos para ayudar a las familias damnificadas, entre ellos unos 600 colchones y unas 400 cocinas de inducción que se agregan a los surtidos que se tenían en la provincia, además de materiales de la construcción.

EN PINAR DEL RÍO, MANOS Y CORAZÓN

Yamilé Ramos Cordero, presidente del CDP y primera secretaria del Partido en Vueltabajo, informó que en el territorio aún permanecen 6 900 personas protegidas en casas de familias y amigos y centros de evacuación, incluyendo 17 centros educacionales.

En el abasto de agua continúan las complejidades en el suministro, principalmente por la inestabilidad en el servicio eléctrico. La situación afecta la ciudad provincial, las cabeceras de Consolación y Minas de Matahambre, entre otros pueblos, además de consejos populares y barriadas de la provincia.

Informó que se continúa comercializando la canasta familiar normada, al cien por ciento en todos los municipios excepto en La Palma y Consolación del Sur; se distribuyen los productos llegados por donación, y continúa la elaboración de alimentos para su venta a la población.

En la agricultura se han recuperado más de cuatro mil canteros en organopónicos y se han sembrado casi tres mil; avanza la rehabilitación de las naves avícolas y porcinas.

En el tabaco se han restablecido miles de canteros, se benefician toneladas de la hoja, y otros alijos se trasladan a varias provincias para su procesamiento. Se recuperan almacenes de tabaco, escogidas, despalillos, casas de tabaco y otros establecimientos.

Sobre el fondo habitacional, los últimos datos reportan 91 074 viviendas afectadas, entre ellas 10 684 derrumbes totales. Más de 1 500 hogares han sido recuperados.

Las oficinas de trámites han elaborado hasta la fecha más de 51 000 planillas por afectaciones en viviendas, un servicio, reconoció la primera secretaria del PCC en Pinar del Río, que debe optimizar su

trabajo para transformar, de forma definitiva, las dificultades en su funcionamiento, lo que está generando malestar en la población.

El miembro del Secretariado del Comité Central del Partido, Félix Duarte Ortega, señaló a propósito que este es el mayor problema. En la provincia, explicó, están trabajando 580 técnicos de la vivienda; pero la productividad no se corresponde con la cantidad de especialistas que están en el terreno visitando las casas.

Hay recursos en los almacenes de las tiendas de materiales de la construcción, sin embargo, por las demoras en estos trámites, no están aún en manos de la población, y eso genera malestar, reflexionó Duarte Ortega.

El Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, coincidió en el análisis y reiteró la orientación de darle prioridad a los daños parciales en los techos, donde se concentran las afectaciones; y a la pérdida de techos totales.

Durante el encuentro, a propuesta del general de Cuerpo de Ejército Álvaro López Miera, fue acordado el empleo en Pinar del Río de la plataforma para la gestión de desastres con el uso de herramientas de información geográfica conocido como Andariego.

La tecnología fue creada por el Grupo Empresarial GEOCUBA y se utilizó exitosamente en las labores de recuperación de los daños provocados en 2019 por el tornado de La Habana.

Los creadores del sistema se trasladarán a Pinar del Río. La tecnología debe apoyar el trabajo de las oficinas de trámites para hacer más eficiente la confección de los expedientes sobre daños en las viviendas y la consecuente agilidad en la entrega de los materiales de la construcción.

HACIENDO LA LUZ

El ministro de Energías y Minas, Liván Arronte Cruz, informó sobre la recuperación del sistema eléctrico en la provincia de Pinar del Río, que aún solo beneficia al 41,55 por ciento de los clientes. De ayer a hoy, el incremento del servicio fue de alrededor del tres por ciento; una cifra muy baja aún, señaló el Primer Secretario del Comité Central del Partido, Miguel Díaz-Canel Bermúdez.

Cobertura del servicio eléctrico por municipios:

- Sandino: 80,05%.
- Mantua: 97,59%.
- Minas de Matahambre: 53,38 %.
- Viñales: 23,91%.
- La Palma: 17,53%.
- Los Palacios: 75,87%.
- Consolación del Sur: 23,20%.
- Pinar del Río: 39,75%.
- San Luis: 17,69%.
- San Juan y Martínez: 18,46%.
- Guanés: 52,05%.

En el chequeo, mediante videoconferencia, de las acciones para resarcir los daños provocados por el huracán Ian en el occidente del país, participaron los miembros del Secretariado del Comité Central, Rogelio Polanco Fuentes y Jorge Luis Broche Lorenzo.

También asistieron los viceprimeros ministros, Comandante de la Revolución Ramiro Valdés Menéndez, Inés María Chapman Waugh, Ricardo Cabrisas Ruiz, Alejandro Gil Fernández y Jorge Luis Perdomo Di-Lella, además de ministras, ministros y directivos de organismos y entidades nacionales.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba
2026 © Palacio de La Revolución